

Inicio > COLUMNISTAS > Debate a **Ecopetrol** por millonaria inversión en USA

COLUMNISTAS OPINIÓN

Debate a **Ecopetrol** por millonaria inversión en USA

por La Nación 13 agosto, 2020 3792



Esperanza Andrade

Siendo una de mis funciones el control político, hemos citado para el martes 18 de agosto un debate en la Comisión Primera para aclarar la decisión de **Ecopetrol**, en agosto de 2019, de invertir 1.500 millones dólares, suma superior a 6 billones de pesos, en la exploración con la Occidental Petroleum Corporation, mediante fracking, en Texas, Estados Unidos.

Hemos citado a los ministros de Hacienda y de Minas; y a los presidentes de **Ecopetrol** y la ANH para que informen y sustenten al país los criterios previstos para firmar la alianza, en la que OXI tiene a cargo la operación del negocio y en el que hasta el momento **Ecopetrol** ha desembolsado 1.022.795 millones de dólares.

Son recursos de los colombianos, sobre los que no se conoce ni se tiene información clara y precisa de la inversión de **Ecopetrol**, empresa número 1 del país, joya de la corona muy apreciada por los colombianos debido a los ingresos que nos ha aportado durante años.

En el cuestionario indagamos sobre el estado actual de la operación y los resultados obtenidos, razón de la invitación al Contralor General pues advertimos que el patrimonio público está comprometido, hecho que nos preocupa sobremanera en medio de la pandemia, con la exigencia de recursos para atender la emergencia económica y social, fortalecer la salud y reactivar empleos.

Además, nos alarma, como hecho relevante de contexto en materia empresarial, que Occidental está hoy en grave situación financiera. En mayo de 2019, tres meses antes de alianza en mención, OXI adquirió la compañía Anadarko, con activos y pasivos, pero, luego, los antiguos accionistas de Anadarko demandaron por haber sufrido "pérdidas de miles de millones de dólares porque OXY, fuertemente endeudada, ocultó su incapacidad para resistir la caída de los precios del **petróleo**".

Para completar, la caída en la solicitud de energía empeoró la crisis, sin que se pueda hablar aún de bancarrota, aunque sí afecta su actividad empresarial como operador del proyecto con **Ecopetrol**, con las consecuencias en la inversión realizada en el exterior por la estatal colombiana.

En resumen, todo apunta a que se ha desconocido el principio de planeación técnica, administrativa financiera y de estudio riesgo, una decisión de aventura que está atascada, en alto riesgo de pérdida y eficacia, y por ende sin producir los efectos financieros esperados. Sin embargo, con fe y esperanza confiamos en que el debate político y social ayude en una solución para el bien del presente y futuro de la empresa, siempre al servicio de los colombianos.

Comparte:



< NOTICIA ANTERIOR

La caída de un grande

NOTICIA SIGUIENTE >

"Justicia vs Presidentes"



CLICK PARA COMENTAR

COLUMNISTAS OPINIÓN

¿Ahora todos somos jueces?

por La Nación 14 agosto, 2020 534



Cecilia López Montaña

Con todas las limitaciones que tiene, la democracia colombiana siempre se ha considerado como un baluarte de esta sociedad y así nos han visto los países del resto del mundo. Hemos resistido numerosas guerras, conflictos internos que nos han debilitado pero que nunca se tradujeron en la idea de sacrificar los elementos fundamentales que la caracterizan. Se vive actualmente una inmensa crisis no solo por el Covid-19 y sus impactos económicos que nuestra generación no había conocido, a lo que se agrega la conmoción política por el arresto domiciliario del expresidente Uribe.

Una parte significativa del país ha estado a la altura de las circunstancias, ha moderado sus reacciones y ha respaldado las decisiones de la Corte a la espera de que se de un juicio justo, apegado a la ley. Pero otro sector político y de la ciudadanía resolvió convertirse en juez empezando por el presidente Duque quien ignorando su responsabilidad, salió a criticar el dictamen de la justicia sobre la situación del expresidente Uribe. Como es posible que ninguno de sus asesores le hubiese señalado la gravedad de su actitud y el peligro de apoyar la actitud de los miembros de su partido que han contribuido a la profunda inestabilidad que se siente en el país. ¿Resulta que ahora todos somos jueces?

Es obvio que los miembros del Centro Democrático sientan un profundo dolor a ver a su jefe a quienes una mayoría de sus miembros venera, se encuentra detenido. Lo razonable es asegurar la mejor defensa posible por parte del equipo de abogados que tiene esa responsabilidad. Además, expresar su confianza de que este proceso que definirá la culpabilidad o inocencia del expresidente frente a los delitos de que se le acusa, tenga toda la transparencia necesaria.

Pero no. Su actitud resulta sorprendente porque asume la salida que critican a los regímenes políticos que descalifican. El Castrochavismo que es su coco, se caracteriza precisamente por lo que quieren que se concrete en Colombia: desconocer la separación de poderes que es esencial a una democracia y convertirse en jueces. Se ha repetido hasta el cansancio que este precisamente es el camino que han seguido regímenes que existen en ese partido político. ¿Tantos abogados y particularmente constitucionales que existen en ese partido político, no han visto esta terrible contradicción? ¿Su ceguera puede llegar a esos límites?

Lo más grave es que su actitud ha llevado a la respuesta del Presidente Duque quien optó por ser más uribista que presidente con las inmensas consecuencias que se derivan. En momentos tan críticos, cuando las muertes, los contaminados y los impactos económicos exigen liderazgo presidencial, el presidente Duque también resolvió convertirse en juez, acompañado por periodistas que califican de estúpida la decisión de la Corte y otros políticos que llaman al país a armarse y algunos empresarios que piden sangre.

Calma, serenidad y además una reflexión profunda sobre el costo de que todos sean jueces de Álvaro Uribe en estos momentos tan complejos. Es necesario recordar que la historia es implacable y que de persistir esta actitud especialmente por parte del gobierno, los costos no solo serán para toda la sociedad colombiana sino para el presidente Duque y para su partido el Centro Democrático.

CLICK PARA COMENTAR

COLUMNISTAS OPINIÓN

La dialéctica de la vida

por La Nación 14 agosto, 2020 243

